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Etre jeune et chrétien aujourd’hui dans le diocèse de St Dié ? 

 

 Le samedi 16 novembre 2013 nous nous sommes retrouvés à une quarantaine de 

jeunes pour essayer de répondre à cette question.  

Qui sont aujourd’hui les jeunes chrétiens des Vosges ? Quelles sont leurs réalités de vie, leurs 

attentes, leurs espoirs ? Le fait de prendre le temps de partager sur ces questions en vérité fut 

une expérience très enrichissante.  

Vous trouverez les photos de cette journée dans l’article suivant : http://www.catholique-

vosges.fr/photos-de-la-journee-des-assises,5385 

Accueil 

Nous avons commencé la journée par un temps d’accueil en musique et  de présentation des 

objectifs de la journée. Savoir s’arrêter pour : 

 pour nous écouter les uns les autres dire qui nous sommes, nos 

déceptions, nos attentes, notre foi, notre espérance. 

 

 pour que nous puissions chercher ensemble comment prendre notre 

place dans notre diocèse et  comment construire la communion entre 

jeunes. 

Repas 

Ensuite, nous avons poursuivi par l’apéro et le repas, le but étant de commencer la journée 

par un temps convivial en allant particulièrement vers les jeunes que nous ne connaissions 

pas. 

 

Premier temps : Festi Jeunes et le MRJC 

Puis nous nous sommes retrouvés pour un premier temps ou le MRJC et Festi Jeunes ont 

présentés ce qu’ils vivent dans leurs équipes dans leur lien ecclésial. 

- Pour Festijeunes : c’est une association qui propose un engagement actif au travers de 

la réalisation de projets. C’est un lieu ou les jeunes font Eglise, ils aiment  la prière 

comme le propose Taizé et ont envie de transmettre ce qu’ils ont reçu, même si le 

temps leur manque. 

 

- Pour le MRJC : c’est un mouvement qui vit par les jeunes et pour les jeunes. Le MRJC 

rejoint des jeunes qui sont dans la première annonce. Il faut déjà susciter un premier 

éveil spirituel chez eux. Cet éveil est amené par leurs valeurs, par leurs projets et les 

temps de partage qu’ils prennent à leurs rencontres. 

http://www.catholique-vosges.fr/photos-de-la-journee-des-assises,5385
http://www.catholique-vosges.fr/photos-de-la-journee-des-assises,5385
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Deuxième temps : présentation du questionnaire 

Ensuite, nous avons présenté les résultats du questionnaire « Etre jeune et chrétien » qui a été 

diffusé depuis septembre. Il est basé sur les réponses de 28 jeunes, d’autres continus d’y 

répondre. Les réponses montre qu’il a été rempli avec beaucoup de sérieux, en prenant le 

temps pour les questions ouvertes. Comme nous l’a précisé notre intervenant pour la 

journée, ce questionnaire est représentatif de ce que vivent et pensent les 20-30 ans 

aujourd’hui en France. 

Voici le lien un article du site diocésain  qui présente les résultats de se questionnaire sous 

forme de diaporama : http://www.catholique-vosges.fr/questionnaire-assises,5381 

 

Troisième temps : partage en petit groupe et remontées 

Questions 

Nous avons poursuivi notre travail en prenant une heure pour échanger sur les questions 

suivantes : 

- Toi : Quelles sont tes préoccupations, tes attentes actuelles ? 

- Toi et l’Eglise : Comment te sens-tu dans l’Eglise ? où te situes-tu ? A quoi tu aspires ? 

- Toi, l’Eglise et le monde : Comment tu te vois dans le monde avec les valeurs qui sont 

les tiennes ? Comment tu vois la place des chrétiens dans le monde ? 

Remontées  

Voici  ce qui nous a été transmis par chaque groupe lors des remontées 

Groupe de Christophe 

- Très heureux d’être aussi nombreux et  de voir de nouvelles têtes. 

- Elargir, mobiliser dans un premier temps nos troupes. Etre baptisé n’est pas 

compliqué.  

- Etre attentif à la continuité : des jeunes ont été perdu en cours de route, il est donc 

bon d’assurer la continuité dans la pastorale pour les 18-35 ans. Cela se fait en était 

présent auprès des 16-18 ans. Il serait intéressant aussi de créer du lien avec les 35-50 

ans et de préparer le passage. 

- Nous avons un gros travail à faire au niveau de la communication. Il nous faut faire 

le premier pas vers les jeunes, car ils ne viendront pas spontanément. 

- Faire vivre un lieu pour  en faire un lieu d’écoute, ou les portes seraient toujours  

ouvertes. La maison diocésaine est tout à fait propice pour cela. Elle est bien située, 

proche de la gare. Il peut être intéressant pour nous devoir comment font les 

évangéliques. 

http://www.catholique-vosges.fr/questionnaire-assises,5381
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- Nous proposons le service de la liturgie avec la pastorale des 18-35 ans, puisse faire 

un nouveau carnet de chants commun pour tout de diocèse, pour permettre de 

renouveler le répertoire de chants. 

- Nous avons un souci supplémentaire en tant que chrétien.  

- Ne pas réduire l’Eglise à une maison avec des horaires de bureau. 

- Approfondir les piliers de la foi : l’annonce, la célébration et le service du frère. 

- Nous pouvons continuer la distribution du questionnaire pour interpeler les jeunes. 

 

Groupe de Sophie et Henri 

 

- Eglise nous a beaucoup apporté, et on a le souci de pourvoir redonner ce qu’on a 

reçu, mais c’est en décalage avec ce monde.  

- Beaucoup de jeunes ont besoin d’être acteur,  de vivre la mission, d’avoir des projets. 

C’est un moteur un moteur de vouloir progresser et faire progresser les autres. 

- L’église est une grande famille très soudée. Certains jeunes en périphérie ne se 

considérait pas si soudés à l’Eglise. Nous sommes tous investis, mais  de manière très 

différentes. Ce qui permet d’œuvrer dans différent secteurs, avec le même but. 

- Nous sommes tous  en chemin et nous avons besoin d’être en communion les uns 

avec les autres pour avancer. 

Groupe de Céline 

- Nous avons commencé par nous poser la question : « Comment ca va ici  et 

maintenant  pour toi en tant que personne ? » 

- Comment être accepté en tant que chrétien, quand être catho devient une insulte qui 

est réel, surtout auprès des plus jeunes.  

- Différentes façons de vivre sa foi : les  grands rendez-vous et les lieux de 

ressourcement ou l’on peu rendre un peu de distance avec le quotidien. Certains 

jeunes sont plus joyeux dans leur façon de vivre la foi. Il est difficile de trouver la 

communauté qui va nous correspondre. La messe est quelque chose de froid qui ne 

correspond plus à la façon dont les jeunes vivent leur foi au quotidien. 

- La messe est un lieu d’échange et de  partage. Il nous semble juste de ne pas venir à la 

messe par obligation sociale ou confort.  Est ce que c’est agréable d’aller à la 

messe pour moi ?  

- Le plus difficile est d’être du  côté spectateur, alors que les jeunes ont envie d’être 

acteur d’une église vivante, les sœurs vietnamiennes ont témoigné de la place de tous 

dans la messe au Vietnam. 

- Le pape dit de prendre le pouvoir, de mettre la pagaille dans les paroisses. Si on veut 

que ça change c’est à nous d’agir, de donner la parole aux jeunes et de faire quelque 

chose. 

- On a tous des compétences, le tout c’est de le mettre aux services des autres. 

- Le Brésil donne l’exemple de la vie en communauté. Etre plus attentif aux entre en 

prenant soin de ceux qui arrivent dans une communauté, savoir où les gens en sont.  
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Groupe de Virginie 

- Fil rouge, qu’on retourne dans les prises de paroles : les jeunes ont envie de vivre 

quelque chose de vrai, d’intense et de continu dans l’Eglise. Il est ressorti la nécessité 

d’un lieu, un endroit où l’on puisse faire corps et Eglise malgré les diverses attentes. 

Un endroit où l’on puisse répondre aux défis de la société. Etre chrétien, c’est avoir 

les même soucis que les autre avec le souci supplémentaire d’apporter la bonne 

nouvelle. Pouvoir vivre à fond et de manières continues. Donner des perspectives à 

ce moment de vie, à la vie de prière de chacun.  

 

Groupe de Marie 

- Etre chrétien ça rend heureux, mais malheureux de ne pas exister en tant que 

chrétien, accueil, écoute, partage réel.  

- La préoccupation des jeunes aujourd’hui est : qu’est ce qu’on va devenir ? C'est-à-dire  

avoir à manger, un toit, une famille. Il nous semble important que puisse se 

développer la solidarité entre la génération dans l’Eglise.  

- Nous voulons être témoin par l’exemple de vie, pourquoi t’es heureux ? Nous ne 

trouvons pas la nourriture pour notre foi dans la vie paroissiale, mais dans la bible, 

les sacrements,  les moments forts où on est porté par des communautés.  

- Les jeunes chercher la vérité sur la vie chrétienne, la vraie rencontre avec le Christ, 

que leur foi soi concrète. 

- Pas faire des grandes œuvres, se qu’on veut  

 

Intervention de Romain 

- Avec notre expérience de la célébration de la parole nous rejoignons des personnes  

défavorisées qui se sentent accueillies. Nous redonnons du sens aux différents 

symboles de l’eucharistie, nous pensons la transmettre la foi, comment le diocèse 

nous rejoint dans cette démarche ? 

- Il faut qu’on se rassurer et qu’on trouve des moyens pour rejoindre les personnes en 

périphéries. car les personnes n’ose pas faire, formation, pour les enfants c’est pauvre.  

- Il faut des rencontres pour progressivement monter les nouveaux projets. 

 

Quatrième temps : intervention de Didier et conclusion de l’évêque 

 Dans un dernier temps Didier Noblot, prêtre qui travail au Service National pour 

l’Evangélisation des Jeunes et les Vocations, a fait une présentation très appréciée de la 

génération des 20-30 ans : qui ils sont ? Ce qu’ils ont à vivre ? Quelle est leur place dans 

l’Eglise ? Comment les aider aujourd’hui dans leur chemin humain et spirituel ? 

Vous trouverez le détail de son intervention sur un support diaporama dans l’article 

suivant : http://www.catholique-vosges.fr/intervention-de-didier-noblot,5407. 

http://www.catholique-vosges.fr/intervention-de-didier-noblot,5407
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Enfin,  l’évêque à clôturé la journée en nous partageant sa joie de voir les jeunes de notre 

église, son étonnement de la force et la maturité de leurs expressions. Il a souligné la façon 

dont les jeunes parlent de leur foi comme quelque chose qui les mobilise : leurs convictions 

sont nées de leurs expériences, notamment celle du Christ, décrite comme nourrissante. Il  a 

poursuivi en disant que l’Eglise  a des accents de jeunesse et qu’il a été heureux de passer 

cette journée avec les jeunes comme avec une grande famille.  Il a entendu que les jeunes sont 

capables de partager leur foi tout en étant  conscients que le monde ne pense pas et ne crois 

pas comme eux.  Il a été marqué aussi par leur souci de ceux qui sont en périphéries. Enfin, il 

a rappelé que les jeunes présent aux Assises représente le petit reste, ceux qui sont porteurs 

de la promesse de Dieu pour aujourd’hui, « nous sommes envoyés, ne l’oublions pas ». 

 

 


